

El acebal de Garagüeta formará parte de la 'Marca de Castilla y León'

Esta seña de calidad se podrá en marcha en 2009 y aglutinará los productos y servicios que identifiquen a la Comunidad

Se están barajando "tres posibles ubicaciones" para la futura Casa del Parque del Acebo, según indica el alcalde de Torrearévalo

TORREARÉVALO. La futura Casa del Parque del Acebo de Garagüeta, que se hará realidad una vez se cumplan todos los trámites administrativos que doten al acebal de la figura de protección de Reserva Natural, formará parte de la red de Casas del Parque de la Junta de Castilla y León. Así lo confirmó ayer el delegado territorial, Carlos de la Casa, durante la inauguración de la jornada 'Escuela de Alcaldes' que se desarrolló ayer en Torrearévalo. Además, según avanzó De la Casa, "la intención es que también forme parte de la 'Marca Castilla y León', una medida que se quiere poner en marcha en 2009 que aglutinará todos los productos y servicios que identifican Castilla y León y que busca atraer inversiones y aumentar el valor de estos potenciales.

El 15 de noviembre de 2007 se aprobó el decreto que contiene el Plan de Ordenación de los Recursos Naturales (PORN) del Acebal de Garagüeta, proponiendo como figura de protección la de Reserva Natural. El siguiente paso, explicó De la Casa, "es la tramitación parlamentaria de la Ley de Declaración de acuerdo a la normativa de Espacios Naturales de Castilla y León". El delegado territorial, apuntó, además, que esta declaración "es importante para el desarrollo rural y el desarrollo sostenible" ya que, por ejemplo, "se pueden acoger a una línea de subvenciones y se pueden realizar mayores actuaciones" como la citada Casa del Parque del Acebal.

El PORN del Acebal de Garagüeta, según continuó De la Casa, "es una apuesta por demostrar la compatibilidad entre conservación y aprovechamiento sostenible de los recursos naturales".

En cuanto a la construcción de esta Casa del Parque del Acebo, el alcalde de Torrearévalo, Javier del Río, señaló ayer a HERALDO que "uno de los requisitos para su construcción es que el Ayun-

tamiento cediera alguna instalación y, actualmente, se están barajando tres posibles ubicaciones".

Los tres edificios

Del Río avanzó que una de ellas, en la localidad de Torrearévalo, es el toril, la casa en la que antiguamente se guardaba el toro del pueblo, la pega que se le encuentra a este edificio, continúa el primer edil, "es que es algo pequeño de planta, cuenta con unos 60 metros cuadrados y tiene dos alturas". Los otros dos emplazamientos se encuentran en Arévalo, "uno es la Casa de la Cooperativa, que está muy bien pero está en el centro del pueblo, la tercera posibilidad es la casa del se-

cretario, pero el inconveniente es que está al lado de la carretera", continuó Javier del Río.

Otra de las posibilidades, aunque ésta de momento aún no se ha puesto en común con la Administración regional, "es ceder alguna parcela de titularidad municipal" en la que construir este centro de interpretación. La idea de la Junta, señaló Del Río "es rehabilitar una casa ya construida", aunque, con la terna de posibles edificios planteados, tal vez se podría estudiar esta segunda opción.

El pasado sábado, explicó el alcalde de Torrearévalo, un arquitecto de la Junta conoció in situ los tres emplazamientos propuestos por el Ayuntamiento pa-

ra poder albergar esta futura infraestructura. Ahora "tienen que valorarlo".

Del Río, por otra parte, no quiso dar datos de presupuesto ni de plazos, aunque sí apuntó que la Junta propuso, hasta que la nueva Casa del Parque estuviera construida, "que se cediera a esta Administración el Aula del Parque actual para que la vayan gestionando".

El arca de Garagüeta

La futura Casa del Parque del Acebo está planteada como un completo centro de interpretación para el que el alcalde de Torrearévalo tiene "muchas ideas". Entre ellas, explicó, "me gustaría exponer en estas instalaciones el arca de Garagüeta" en la que se encuentran documentos escritos sobre el monte del acebal que han sido estudiados no hace mucho tiempo por expertos. Además de estos antiguos documentos, la Casa contará también con información sobre el acebal o contenidos interactivos, entre otros.

VERÓNICA REGLERO ASENSIO

LA EXTENSIÓN

406

El Acebal de Garagüeta, Monte de Utilidad Pública, tiene una extensión de 406 hectáreas y está constituido fundamentalmente por una masa pura de acebo de 180 hectáreas y pastizales de montaña.

ALGUNOS DATOS

● **Descripción.** Es el mayor acebal puro de Europa, y uno de los montes más emblemáticos y singulares de la provincia. Se encuentra a una altitud entre los 1200 y 1700 metros. Su belleza paisajística es indescriptible.

● **Origen.** Se cree que su origen es natural y su evolución antrópica, procediendo esta masa de la degradación de los bosques de roble y haya, en los que aparecía el acebo como vegetación acompañante.

● **Uso.** El uso que, al menos desde el S.XII, se ha hecho de estos montes es de típicas dehesas para el ganado mayor con aprovechamiento del acebo tanto para leñas como para ramón para el ganado.



Jornada de 'Escuelas de Alcaldes Fuentes Claras' para la sostenibilidad en pequeños municipios desarrollada ayer en Torrearévalo. CONCHA ORTEGA

El Acebarillo muestra su experiencia de sostenibilidad en municipios pequeños

Alrededor de 50 alcaldes de municipios de menos de 1.000 habitantes de la región se dieron cita ayer en Torrearévalo

TORREARÉVALO. Alrededor de medio centenar de alcaldes de municipios de menos de 1.000 habitantes de Castilla y León viajaron ayer hasta la localidad de Torrearévalo para participar en la jornada de 'Escuela de Alcaldes' para intercambiar experiencias

sostenibles en municipios pequeños, organizada por la Consejería de Medio Ambiente de la Junta.

La idea de la 'Escuela de Alcaldes' tiene su origen en el 'Foro Fuentes Claras' que convoca anualmente el Ayuntamiento de San Miguel del Arroyo, en Valladolid, para impulsar experiencias de sostenibilidad en pequeños municipios.

La empresa El Acebarillo S.L. que en el pasado mes de noviembre ganó el VII premio regional Fuentes Claras con el proyecto 'Aprovechamientos sostenibles

en el Acebal de Garagüeta' expusieron su modelo de trabajo. Así, Cristina Martínez, una de las administradoras de la empresa, indicó que "nos dedicamos a dar valor añadido al producto que obtenemos del acebal, esas ramillas que se obtienen de las podas que, a través de la empresa seleccionamos, otorgándoles ese valor añadido que, a su vez, permite dar empleo a mujeres y jóvenes del municipio".

La citada empresa ofreció en esta jornada los resultados de la actividad económica emprendida

por vecinos de la localidad de Torrearévalo en torno a la conservación del Acebal de Garagüeta y la puesta en valor de sus aprovechamientos sostenibles, con el fin de generar nuevas oportunidades de empleo.

Esta jornada, apuntó Martínez, "supone dar a conocer nuestro proyecto a otra gente" y, añadió, "es interesante conocer también las iniciativas que llevan en otros pequeños municipios y entre todos dar con soluciones reales para nuestros pequeños pueblos que tienen el problema de la despoblación por falta de alternativas y de otros recursos que generen empleo".

"Colaboramos al 100%"

Por su parte, el alcalde de Torrearévalo, Javier del Río, señaló

que "siempre apoyo estas iniciativas porque soy de Torrearévalo" y, añadió sincero "aunque el pueblo de población no va a subir si intentamos que la gente que aquí estamos sigamos aquí y no nos vayamos fuera".

El edil de esta localidad apuntó, también, que el acebal de Garagüeta "es una forma de incentivar el pueblo y por parte del Ayuntamiento tiene todo su apoyo". De hecho, desde el Consistorio "estamos trabajando en ello y, por ejemplo, se va a hacer un centro de interpretación y también se van a arreglar merenderos para que la gente pueda subir y pueda estar a gusto". Por parte del Ayuntamiento "estamos colaborando al 100%", concluyó Del Río.

V.R.A.